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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Solo a través de la educación lograremos transformar a Michoacán: Reyes Galindo 
El diputado local por el Distrito 22 de Múgica, Reyes Galindo Pedraza, destacó que para 
lograr verdaderos cambios entre las y los michoacanos, es necesario impulsar la educación 
y brindar las herramientas necesarias para mejorar el acceso a este derecho. “Será a través 
de la educación que demos a las nuevas generaciones lo que nos permita marcar una 
diferencia y empezar a cambiar el mundo.  
 
Por conciliación, busca FGE solucionar caso de software irregular del Congreso 
Por la vía de la conciliación la Fiscalía General del Estado busca solucionar el caso contra 
funcionarios del Congreso del Estado que de manera indebida habría asumido facultades 
para la contratación irregular de un software por el que la Cámara erogó 5.5 millones de 
pesos. El asunto, que fue motivo de escándalo durante el primer año de labores de la LXXV 
Legislatura local, derivó en una denuncia que promovieron en abril de 2022 los diputados 
Juan Carlos Barragán, Julieta García Zepeda y Eréndira Isauro; luego, en junio de ese 
mismo año, lo ratificó la entonces presidenta del Congreso, Adriana Hernández Íñiguez, 
pero aún no lo resuelve la Fiscalía. 
 
Boletines: 
 
Juan Carlos Barragán dona casitas y lonas a Ghapad 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
PAN cierra puertas a una alianza con el PRI 
La dirigente estatal del PAN, Refugio Hermosillo Cabrera y el secretario general del partido, 
Javier Estrada Cárdenas descartaron la posibilidad de ir con el PRI en una alianza en el 
Congreso de Michoacán, así como caminar en otro espacio, tras señalar que el líder priista, 
Guillermo Valencia Reyes habría favorecido a Morena. Javier Estrada consideró que se 
enfrentaron a una mala experiencia durante este proceso electoral, ya que el dirigente,  
Guillermo Valencia Reyes “se dedicó a golpear a los partidos aliados”, de quienes parecía 
el principal enemigo. 
 
Asegura dirigencia del PRI, amenazas contra ediles electos en Michoacán 
Luego de las declaraciones realizadas por el dirigente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, sobre el caso específico de 
dos presidentes municipales electos en el estado que se encuentran fuera de sus 
demarcaciones tras recibir amenazas por la situación de inseguridad, el Secretario de 
Gobierno, Carlos Torres Piña, señaló que no han recibido ninguna notificación en particular 
de los actores políticos. Al ser cuestionado sobre la situación de inseguridad que impera en 
el estado y por la cual, se han presentado tales casos de dificultades para desempeñar los 
cargos.  
 
¿Cuál es el origen del éxito electoral que tuvo Alfonso Martínez ? 
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Alfonso Martínez Alcázar es el actual presidente reelecto de Morelia hasta el 2027, salió 
ganador con una diferencia de 45 mil votos, casi el 12% de diferencia, pero comenta que a 
pesar del inminente logro fue una contienda difícil por el contexto nacional que se tenía en 
el que la preferencia de voto se inclinaba hacia el partido contrincante. El origen de su logro 
se lo adjudica a la firmeza de su palabra ya que “un político en su trayectoria solo tiene 
eso”, confiesa que en su administración pasada ya había llevado a cabo proyectos como el 
de Presupuesto Participativo pero de manera informal.  
 
Exige PAN al gobierno de Michoacán relación de respeto con ediles electos 
La dirigente estatal del PAN, María del Refugio Cabrera Hermosillo, exigió al gobierno 
estatal retomar una relación de respeto, diálogo abierto, disposición y coordinación, con el 
alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien, aseguró, siempre ha mostrado su 
apertura al trabajo en beneficio de las y los ciudadanos. En rueda de prensa, demandó que 
más allá de ideologías priorice el bien común de Michoacán.  
 
MC es la cuarta fuerza política en Michoacán: Toño Carreño 
El Partido Movimiento Ciudadano (MC) se colocó como la cuarta fuerza política en 
Michoacán, así lo señaló su dirigente estatal, Antonio Carreño Sosa, al sostener que 
obtuvieron más de 257 mil votos a nivel estatal. Al dar cuenta del respaldo obtenido por 
parte de la ciudadanía, indicó que Michoacán fue de los 10 estados que aportó más votos 
a su candidato presidencial, Jorge Álvarez Máynez y en el Senado tuvieron 257 mil votos, 
el 13 por ciento de la elección, cuando a nivel nacional el promedio fue del 10 por ciento.  
 
Priistas solicitan a Alejandro Moreno la destitución a Guillermo Valencia 
El grupo de priistas que busca destituir al líder estatal, Guillermo Valencia Reyes, 
entregaron esta semana al dirigente nacional del Revolucionario Institucional (PRI), 
Alejandro Moreno Cárdenas el documento en el que piden el cambio inmediato de la 
dirigencia de Michoacán. El ex alcalde de Morelia, Wilfrido Lázaro Medina informó en sus 
redes sociales que dicho documento con la firma de supuestamente más de mil militantes 
del PRI en la entidad, ya fue enviado a las oficinas centrales del tricolor, con la finalidad de 
que desde el máximo órgano se analice la destitución de Valencia Reyes por los malos 
resultados que se presentaron en esta elección del 2 de junio.  
 
Carlos Herrera, uno de los perfiles por la gubernatura de Michoacán del MC 
El ex candidato a senador de Movimiento Ciudadano, Carlos Herrera Tello, es uno de los 
perfiles para competir por la gubernatura de Michoacán en el 2027, adelantó el dirigente del 
partido naranja, Antonio Carreño Sosa. Luego de los resultados que el líder naranja 
consideró se obtuvieron en las elecciones del 2024, Carreño Sosa señaló que como partido 
político están listos para que MC por primera vez llegue a gobernar el estado con un perfil 
que sea propio de la fuerza partidista.  
 
Mejor que vaya solito: Hugo Servín a Valencia 
El exdirigente del Partido Acción Nacional y actual regidor electo para el ayuntamiento de 
Morelia, Huber Hugo Servín Chávez, descartó que a los albiazules les interese hacer 
mancuerna con el PRI de los Valencia, de cara al 2027. Luego de las desafortunadas 
declaraciones del dirigente del tricolor, “lo mismo dice una cosa que otra”, el panista dejó 
en claro que la mejor decisión que podría tomar Valencia Reyes es “que se tome la palabra 
el mismo y que vaya solito, como afirma que puede ir”.  
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Se capacitará INE Michoacán en igualdad y derechos humanos  
Este miércoles en las instalaciones de la Junta Local del INE en el Estado de Michoacán, 
se llevó a cabo la firma de convenio entre el Instituto Nacional Electoral del Estado de 
Michoacán (INE), la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE) la 
Unidad Técnica de Igualdad de Género y No Discriminación, con  la finalidad de sensibilizar 
e impartir cursos al personal de los Módulos de Atención Ciudadana (MAC) y ofrecer una 
mejor atención a la ciudadanía con apego a los derechos humanos, la igualdad de género 
y la no discriminación a personas trans o no binarias, cuando acuden a realizar algún tramite 
referente a la credencial para votar. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Unidad de Inteligencia Financiera asegura que el Gobierno de Bedolla pagó más de 
156 millones de pesos a Latinus 
Hoy en la mañanera del gobierno de Morena, el Presidente López Obrador, continuó su 
venganza contra el medio de comunicación «Latinus»; dio a conocer presuntos pagos que 
se hicieron a través de empresas dedicadas a la salud, sin embargo, al parecer nadie les 
aviso que al menos dos gobiernos guindas e incluso el propio federal, siguieron pagandole 
indirectamente al consorcio de comunicación. Según datos del propio Gobierno Federal, el 
Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla le entregó a Latinus, entre el 2022 y 2023, más 156 
millones de pesos, de manera indirecta, mediante las empresas «Diseño de Salud Integral»; 
«Digimedical» y «Samedic». 
 
#Michoacán Gobierno De Silvano Habría Desviado 698 Millones Para Latinus: UIF 
Recursos públicos por el orden de los 698 millones de pesos, recibió de parte del Estado 
de Michoacán, el consorcio Latinus, informó el titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera, Pablo Gómez. Fue durante la tradicional conferencia matutina del presidente 
López Obrador de este día, donde se dieron a conocer los montos exactos que esta 
empresa recibe de diferentes entidades federativas por concepto de contratos. 
 
Respalda Bedolla propuesta de Sheinbaum para la no reelección de representantes 
populares 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla respaldó la iniciativa de reforma anunciada por la 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, sobre la no reelección de senadores, 
diputados federales y locales, así como de alcaldes y concejales para el periodo posterior 
inmediato de elección. El mandatario refirió que la propuesta de reforma constitucional 
evitará la formación de castas políticas inamovibles, permitiendo a la ciudadanía mayor 
libertad para definir a sus representantes populares. 
 
Logra Michoacán disminuir un 49.8% los homicidios dolosos  
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña apuntó que junio representó el mes con el 
menor número de homicidios dolosos en lo que va de los primeros tres años del actual 
gobierno. Dijo que gracias a la coordinación con las instancias federales y la FGE, 
Michoacán logró abatir el índice de homicidio doloso, hasta en un 49.8 por ciento. 
 
Cuenta Cofom con 2 millones 700 mil plantas para reforestación 
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Hasta el momento, la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) cuenta con alrededor de 
dos millones 700 mil plantas en sus viveros de cara a la temporada reforestación. El 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, indicó este miércoles en rueda de prensa que 
en un inicio el planteamiento fue de lograr 8 millones 500 mil plantas, pero en producción 
actualmente hay 3 millones 700 mil. 
 
Sader confirma normalización del proceso de corte y empaque de aguacate y mango 
para exportar 
Como lo previó el pasado lunes el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, este 
miércoles ya operan con normalidad los empaques de aguacate y mango 
michoacanos, noticia confirmada por Cuauhtémoc Ramírez Romero, titular de la Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) del gobierno estatal. En declaraciones a La Voz 
de Michoacán, Ramírez Romero destacó que los inspectores del Departamento de 
Agricultura de EUA (USDA, por sus siglas en inglés) también se encuentran laborando 
normalmente desde hoy. 
 
Factibles reformas para mejorar lucha contra la corrupción: Hugo Gama 
Frente a los llamados diálogos por la transformación que se han emprendido en la coyuntura 
de la transición hacia el siguiente gobierno federal, y las reformas que se han planteado 
llevar a cabo, en lo que respecta a la lucha contra la corrupción, éstas son factibles y es 
necesario que se integre una visión de la capacitación y preparación constante para la 
investigación de este tipo de hechos, consideró Hugo Gama Coria, magistrado presidente 
del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM).  
 
Sectur estatal se pronuncia respecto a la polémica de pobladores contra iglesia 
católica por ex convento de Santa Ana en Tzintzuntzan 
La Secretaría de Turismo del Estado, se pronunció respecto a la polémica que existe sobre 
el ex convento, la comunidad de Tzintzuntzan y la iglesia católica, señalando que los 
habitantes de este pueblo mágico en conjunto con al sociedad civil organizada, fueron los 
que restauraron el edificio histórico por lo tanto se deba hacer una aclaración entre lo que 
es la obra de patrimonio y lo que concierne a la iglesia, expuso Roberto Monroy, titular de 
la Sectur. Ahondó en que la Secretaría siempre ha apoyado a la comunidad, sin embargo 
este tema no concierne directamente porque no es una edición que esté en posesión de la 
Sectur. 
 
Sí será el nuevo mercado de Pátzcuaro, un espacio de grandes beneficios: 
Gladyz Butanda 
El Gobierno de Michoacán, trabaja en la construcción de un mercado para el Pueblo Mágico 
de Pátzcuaro que ofrezca un espacio que cuente con todo lo necesario para que sus 
locatarias y locatarios oferten sus productos y que al mismo tiempo sea un lugar para 
quienes lo visiten donde puedan disfrutar de su tiempo libre, destacó la secretaria de 
Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías. A partir de diciembre de este año 
se podrá vivir la magia de Pátzcuaro con la conclusión de esta obra insignia realizada con 
300 millones de pesos de inversión estatal y que se convertirá en el corazón de la actividad 
comercial del municipio, por lo que su nueva imagen impactará en mayor derrama 
económica. 
 
Ponen en operación tres biofábricas en La Huacana, Múgica y Nuevo Urecho 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/
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Este miércoles, productores agrícolas y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader) del estado pusieron en operación tres nuevas biofábricas del programa 
insignia Agrosano, en los municipios de La Huacana, Múgica y Nuevo Urecho. En conjunto, 
estos centros de producción de microorganismos beneficiarán a 7 mil 500 hectáreas de 
cultivos de limón, toronja, mango, papaya, maíz, sorgo, melón y otras hortalizas, que al ver 
reducido el uso de agroquímicos en su producción, propiciará alimentos más sanos y 
nutritivos. 
 
Atentos! Se mantendrán lluvias y vientos fuertes en Michoacán por zona de baja 
presión 
En las próximas horas, la zona de baja presión con 60 por ciento de probabilidad para 
desarrollar un ciclón tropical en 48 horas, localizada a 370 kilómetros (km) al sur-suroeste 
de Punta San Telmo, Michoacán, originará lluvias intensas en Colima, Guerrero, Jalisco y 
costa de Michoacán. Además, se esperan rachas de viento de 50 a 70 kilómetros por hora 
(km/h), condiciones para la formación de trombas y oleaje de 1 a 3 metros (m) de altura en 
zonas costeras de los estados mencionados.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Exigen ambientalistas que ayuntamiento no entorpezca amparo contra Programa de 
Desarrollo Urbano de Morelia 
El Movimiento Ciudadano en Defensa de la Loma (MCDL) hizo pública su exigencia al 
Ayuntamiento de Morelia para que deje de retrasar el juicio de amparo con el que se 
determinará si el Programa Municipal de Desarrollo Urbano (PMDU) 2022-2041, aprobado 
hace un año, pone en riesgo o no los derechos ambientales de la población. El vocero de 
la organización, Moctezuma Madrigal pidió a la autoridad municipal retire la queja que 
interpuso para que el juez ya resuelva el caso. 
 
A finales de este año, Morelia contará con actualización del censo de árboles 
plantados en la zona rural 
Será a finales de este año, cuando Ayuntamiento de Morelia contará con la actualización 
del censo de árboles que han sido plantados en la zona rural, así lo dio a conocer el director 
de Medio Ambiente del municipio, Walterio Martínez Baez. El funcionario municipal explicó 
que la administración municipal cuenta con un censo realizado dentro del área urbana, 
agregando que son poco más de 100 mil árboles con los que cuenta Morelia, divididos en 
diversos puntos como lo es el bosque Cuauhtémoc, boulevard García de León, los 
márgenes de los ríos, por mencionar algunos. 
 
Alfonso Martínez adelantó que a finales de julio, podría estar presentando el tercer 
informe de gobierno 
Sería a finales del mes de julio, cuando el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar estaría presentando su tercer informe de gobierno dando a conocer las acciones 
que ha hecho en el último año. El edil moreliano determinó que esta fecha es tentativa, ya 
que hasta el momento, no se ha presentado toda la información que se estará presentando 
en el informe por lo que indicó que se podría presentar algunas modificaciones, por lo que 
indicó están a la espera de recabar todos los trabajos realizados.  
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Inteligencia Artificial en la Policía de Morelia y detenciones #EnVivo 
En reunión con el Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán, el presidente de Morelia 
Alfonso Martínez adelantó algunos de los planes que tiene para la mejora de la Policía de 
Morelia, ya que busca construir una ciudad de primer nivel. En la actual renovación de su 
mandato planea implementar la Inteligencia Artificial en la tecnología de cámaras de 
vigilancia C5i para que sea esta quien en cuestión de minutos puedan identificar caras 
dentro y fuera de autos, calidad de resolución para rastrear placas en tiempo real así como 
la trayectoria de estos. 
 
#Morelia Las Lluvias Que Han Caído Aún NO Impactan En Nivel De Presas: Alfonso 
Faltan más lluvias para que las presas que surten a la capital michoacana se recuperen en 
esta temporada, señaló el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Asimismo, refirió 
que, a pesar de que ya ha comenzado a llover en Morelia los cambios no son visibles, sin 
embargo, se mantiene la esperanza de que la situación mejore en las próximas semanas.  
 
Abiertas las inscripciones para el Verano Creativo 2024 de Morelia 
Ya se encuentran abiertas las inscripciones para las actividades del Verano Creativo 2024 
del Ayuntamiento de Morelia, anunció Paola Delgadillo Hernández, presidenta honoraria del 
Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF). La oferta consta de 26 
programas, organizados por el DIF Morelia, así como por la Secretaría de Bien Común y 
Política Social, la de Fomento Económico (SEFECO), el Instituto de la Juventud Moreliana 
(Ijum), el de Cultura Física y Deporte (IMCUFIDE) y el Colegio de Morelia, con capacidad 
para atender a alrededor de mil 500 niños y jóvenes. 
 
#Morelia ¡Ni El Boule Se Salva! Hay Vandalismo En Parques Lineales: Alfonso 
Hay vandalismo en espacios públicos de Morelia, señaló el alcalde capitalino, Alfonso 
Martínez Alcázar, quien hizo un llamado a la ciudadanía para que cuiden y respeten los 
espacios públicos. Al respecto, señaló que incluso el Parque Lineal del Boulevard García 
de León es uno de los más afectados por temas de robo, daños y personas que pasean a 
sus perros sin una bolsita para recoger sus popós.  
 
¡Al fin! Arranca construcción del estacionamiento público del mercado 
Independencia 
Arrancó la edificación del estacionamiento público adjunto al mercado Independencia, 
luego de más de un año del incendio que consumiera la estructura. En el área que ocupara 
el estacionamiento público, aledaña a la calle Andrés del Río, es posible observar 
la realización de trabajos de construcción, como la instalación de vigas metálicas. No se 
dispone, por parte de la empresa concesionaria del sitio, de la fecha estimada de 
terminación de la obra, como tampoco de la inversión a ejercer. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Con claves definitivas, da SEE justicia a maestros de educación indígena  
La justicia laboral hoy es una realidad para más de 70 maestras y maestros de educación 
indígena, a quienes la secretaria de Educación, Gabriela Molina, entregó su Formato Único 
de Personal (FUP), mismo que implica que su clave laboral ya es permanente. En un 
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comunicado se informó que sin intermediarios y con transparencia, se llevó a cabo el 
proceso que además de significar total certeza laboral para los docentes, les permite aspirar 
a mejores condiciones ya que pueden participar en procesos de promoción horizontal o 
vertical, a los que anteriormente no tenían acceso. 
 
Avanza integración de unidades contra violencia en planteles educativos  
Para atender los requerimientos y demandas estudiantiles, los subsistemas educativos en 
Michoacán avanzan en la integración de sus unidades de atención e investigación contra 
violencia, acoso y hostigamiento cuya finalidad es atender las denuncias en las 
instituciones. Mariana Sosa Olmeda, directora del Instituto de Educación Media Superior y 
Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem), expresó a Quadratín que esta medida se 
instruyó desde enero pasado para que en el transcurso del año se tuvieran avances y ya 
comienza a permear en los planteles para erradicar estos delitos. 
 
Inteligencia Artificial tema central del Encuentro Universitario Internacional de 
Actualización Docente de la UMSNH 
Con un tema innovador y acorde a los tiempos actuales, la Universidad Michoacana de San 
Nicolas de Hidalgo (UMSNH) será sede el próximo mes de agosto del XXV Encuentro 
Universitario Internacional de Actualización Docente, “La Inteligencia Artificial como aliada 
estratégica en la Educación”. El evento organizado por la Máxima Casa de Estudios de 
manera conjunta con la Red Académica Universitaria en Educación, tiene como objetivo 
compartir e intercambiar modelos y experiencias docentes, así como métodos de 
enseñanza a través de las herramientas de la Inteligencia Artificial (IA) como un recurso 
para fortalecer los procesos de enseñanza-aprendizaje. 
 
La UMSNH trabaja para mantener la acreditación de sus carreras: Rectora 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) trabaja para mantener 
cada una de las carreras en los procesos de acreditación, sostuvo la rectora Yarabí Ávila 
González, durante el acto de clausura de la generación 2019-2024 de la Licenciatura como 
Cirujano Dentista. En este marco, felicitó a las y los 499 estudiantes que obtuvieron su carta 
de pasante, tras referir que este logro representa un gran esfuerzo, saltar los obstáculos 
que tuvieron presentes y concluir su carrera que significa una meta individual y también de 
sus familias, por el apoyo brindado.  
 
Aplican más de mil aspirantes para la segunda convocatoria de la UMSNH 
Hasta el momento, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
registra más de mil solicitudes para la segunda convocatoria de nuevo ingreso. Datos 
proporcionados por la institución arrojan que son mil 134 solicitudes tanto de Nivel Superior, 
Bachillerato, Técnico en Enfermería y Técnico Medio Superior en Música. El corte de este 
miércoles, en Nivel Superior van 868 registros; en Bachillerato, 204; en Técnico en 
Enfermería, 30 y en Técnico Medio Superior en Música contabilizan 32 solicitudes. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Farmacias de hospitales michoacanos, al 85% de abastecimiento: SSM  
Las farmacias de los hospitales en Michoacán se encuentran abastecidas hasta en un 85 
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por ciento y pronto podrían ampliar el número de claves disponibles, reveló en entrevista 
con Quadratín el secretario de Salud, Lázaro Cortés Rangel.  Explicó que la dependencia 
mantiene una buena comunicación con Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México 
(Birmex), encargada del abasto, y que pronto hará llegar a hospitales y jurisdicciones 
sanitarias claves faltantes. 
 
Por errores, rechaza IMSS un 70% de solicitudes de pensión  
Hasta el 70 por ciento de las solicitudes de pensión ante el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) es rechazado por errores e inconsistencias en la documentación de los 
peticionarios, refirió Susana Huacuz Dimas, representante del área de Pensiones. En 
conferencia de prensa efectuada este miércoles, Huacuz Dimas indicó que la población en 
Michoacán no dispone de la práctica de la revisión oportuna de sus documentos personales, 
lo que propicia que al momento de solicitar una pensión sean denegadas las solicitudes.  
 
Así puedes tramitar tu credencial del IMSS Bienestar  
Si no cuentas con los servicios médicos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) o 
del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), 
puedes tramitar tu credencial del IMSS Bienestar, con la que podrás acceder a consultas, 
medicamentos, estudios de laboratorio y cirugías sin costo en 484 unidades médicas de 
Michoacán. En un comunicado se informó que para obtener este documento, debes 
ingresar a la página https://registro.imssbienestar.gob.mx/ y proporcionar tu Clave Única de 
Registro de Población (CURP), número de celular y un correo electrónico al que tengas 
acceso.  
 
Inicia jornada de fumigación en Morelia por aumento de casos de dengue 
Por el aumento en los casos de dengue registrados en Morelia, los cuales ascienden a 231 
en los últimos seis meses, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) inició con las 
jornadas de fumigación intensiva para evitar el incremento de la enfermedad durante la 
temporada de lluvias. Afuera de las instalaciones de la SSM, el titular de la dependencia 
Lázaro Cortés Rangel precisó que estos trabajos se enfocarán en las zonas Norte y Centro 
de la capital michoacana por ser las tienen un mayor índice de contagio, principalmente, en 
las colonias Lago 1, Lago 2 y Lago 3; y las aledañas al Cerro del Punhuato. 
 
Michoacán registra más de mil 400 casos de dengue 
Los casos de dengue provocados por la picadura del mosquito Aedes aegypti ascendieron 
a mil 475 durante el primer semestre del 2024 en Michoacán, informó el titular de la 
Secretaría de Salud en el Estado (SSM), Lázaro Cortés Rangel. En rueda de prensa 
realizada en las instalaciones de la SSM, el funcionario precisó que hay un rebrote 
importante de la enfermedad, pues en 2023 únicamente se detectaron 76 casos en los 
hospitales y clínicas de la entidad. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Enfrentamiento en Cotija; preliminar 2 policías municipales muertos y 3 heridos 
La tarde de este miércoles se reportó un enfrentamiento en el que una célula delictiva atacó 
a personal de la Policía Municipal de Cotija, dejando un saldo preliminar de 2 uniformados 
muertos y 3 lesionados. Según los primeros informes los oficiales habrían sido sorprendidos 
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por criminales fuertemente armados en el camino Cotija-Quitupan, donde los gatilleros 
abrieron fuego en contra de los municipales y enseguida se dieron a la fuga. 
 
De enero a junio se registraron 729 homicidios dolosos en Michoacán: FGE 
En la entidad durante los meses de enero a junio de 2024 se registraron 729 homicidios 
dolosos, tres más en comparación con el mismo periodo de 2023, compartió el titular de la 
Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís. En conferencia de prensa, apuntó 
que en cuanto a víctimas de homicidio doloso se tuvo una disminución del 5.86 por ciento, 
al registrarse 867 en el periodo de enero-junio 2023, en comparación con los mismos meses 
de 2023 que hubo 921 víctimas. 
 
A la baja, 3 delitos de alto impacto en Michoacán  
El fiscal general del estado, Adrián López Solís, informó que bajaron los delitos de robo a 
comercio, a casa habitación y de vehículos. Durante la conferencia de prensa encabezada 
por el secretario de Gobernación, Carlos Torres Piña, el Fiscal refirió que el robo de vehículo 
disminuyó un 3.58 por ciento entre enero y junio de este año, en comparación con el mismo 
periodo del año pasado.  
 
Morelia, Zamora, Jacona, Uruapan y Apatzingán, con más homicidios en Michoacán 
Morelia, Zamora, Jacona, Uruapan y Apatzingán concentran el mayor número de homicidios 
dolosos de Michoacán, informó el secretario de Gobierno del estado, Carlos Torres Piña al 
encabezar la conferencia de prensa sobre seguridad que se ofreció en Casa Michoacán. 
Señaló que esta problemática obedece a que son los municipios más poblados o a que 
grupos delictivos se han asentado en estos lugares, por lo que la instrucción es reforzar la 
presencia policiaca y contener la incidencia de asesinatos. 
 
Incrementa en 2024 homicidios contra mujeres en Michoacán 
En lo que va de este año, la Fiscalía General del Estado (FGE) registra 82 casos de mujeres 
privadas de la vida, que en comparación al 2023, cuando se registraron 72, incrementó. En 
rueda de prensa este miércoles, el fiscal general del estado, Adrián López Solís, también 
indicó que en junio de este año van 19 homicidios en contra de mujeres, mientras que en 
2023 se contabilizaron 12. 
 
Que Uruapan sea una ciudad aguacatera es lo que genera ambición en la 
permanencia de grupos delictivos: Adrián López Solís 
En un encuentro con los medios de comunicación, el Fiscal de Michoacán, Adrián López 
Solís, comentó que el hecho de que Uruapan sea la ciudad considerada primer lugar en 
potencial económico del estado, debido a su generación monetaria como ciudad 
aguacatera, hace que sea una “manzana de la discordia” para los grupos delincuenciales. 
Esto, derivado de los recientes hechos que se han suscitado en Uruapan, como lo son el 
robo de vehículos con lujo de violencia, así como el lamentable caso de asalto que ha 
causado indignación en redes sociales tras viralizarse el video en donde dos sujetos 
armados ingresaron a una cadena de Farmacias Guadalajara, quienes con la intención de 
cometer un robo dejaron a una mujer sin vida y a otra más lesionada. 
 
Morelia: Delincuentes atracan tienda de accesorios para celulares en Villa 
Universidad; ataron con cinchos plásticos a un empleado 
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Dos amantes de lo ajeno perpetraron un robo violento en una tienda de accesorios para 
celulares, la cual se ubica en la colonia Villa Universidad, aledaña al asentamiento Oviedo 
Mota, en Morelia, informaron autoridades policiales, las cuales agregaron que los hechores 
dejaron maniatado al encargado del negocio. El delito se registró durante el mediodía de 
este miércoles en el citado establecimiento localizado en la avenida Villa Universidad, entre 
Jesús Romero Flores y Alberto Alvarado.  
 
Exigen que regresen con vida a jóvenes desaparecidos en San Jerónimo 
Purenchécuaro 
El 9 de marzo del 2024, los jóvenes Neyib Manuel Saldaña Cisneros y Johnny Ramsés 
González Saldaña salieron de una casa que remodelaban junto con familiares y se 
dirigieron al quiosco de la comunidad de San Jerónimo Purenchécuaro, municipio de 
Quiroga para tomar unas cervezas; al menos 40 personas vieron cuando se los llevaron por 
la fuerza junto con otros tres menores de Santa Fe de la Laguna, a bordo de 2 vehículos 
particulares; a la fecha siguen desaparecidos.  
 
Marijó pidió auxilio y rezó antes de ser asesinada al sur de Morelia  
Antes de apagarse su vida para siempre, en Marijó también murió la fe en la humanidad, 
porque el hombre en el que puso su interés y otro más del grupo que la privó de la vida se 
quedaron sin hacer nada mientras era brutalmente pateada y asfixiada, incluso ignoraron 
su petición de auxilio y las oraciones que dijo antes de ser asesinada. Los últimos momentos 
conscientes de Marijó los pasó al lado de Pablo Enrique N. -testigo con Criterio de 
Oportunidad- y le pidió encarecidamente ayuda. Jadeando y desmejorada. “Diles que no 
me vayan a matar”, imploró. 
 


